

LA TITULAR DEL MIPRO, EVA GARCÍA, ESTUVO PRESENTE EN LA FIRMA DEL CONTRATO

# ZEDE del Litoral tendrá su primera empresa de base tecnológica

Vibag es la firma privada que construirá, en 3.000 m<sup>2</sup>, una planta de producción de reactivos químicos, en la que se invertirán cerca de \$ 10 millones.

Redacción Economía

economia@telegrafo.com.ec

Guayaquil

Dentro de las 200 hectáreas que la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol) destinó para el funcionamiento de su Zona Especial de Desarrollo Económico (ZEDE), la empresa privada Vibag construirá una planta de producción de reactivos para diagnóstico clínico.

La infraestructura, cuya inversión es cercana a los \$ 10 millones, se levantará en un área de 3.000 metros cuadrados, que recibió en arrendamiento por la Espol.

Para ello, el rector de dicho centro de educación superior, Sergio Flores, y el fundador y gerente de Vibag, Víctor Apolo, firmaron ayer el contrato para la implementación de dicha obra. En el acto estuvo presente la ministra de Industrias y Productividad (Mipro), Eva García.

Apolo manifestó que la construcción de la planta ya se inició con el levantamiento topográfico y estudios de suelos. Una vez operativa, dicha obra generará 50 empleos directos de alto nivel.

“Calculamos que el proyecto estará en unos 18 meses, que dependerá de varios factores en el transcurrir de una construcción, pero aspiramos a que en ese lapso ya tengamos la planta”, indicó.

El titular de Vibag explicó que en la planta se producirá todo lo que tiene que ver con el área de diagnóstico clínico, que son productos para el colesterol, triglicéridos, glucosa, proteína, bilirrubina, entre otros.

“Es una lista bastante grande que produciremos, pero que son factores importantes para el diagnóstico de las personas, y hoy en día que hablamos de una mala alimenta-



Momentos de la firma del contrato entre los principales representantes de la Espol y la empresa Vibag.

LYBETH COLOMA / EL TELÉGRAFO

## CIFRA

50

empleos generará la planta de reactivos de diagnóstico clínico, que se levantará en la ZEDE del Litoral.

ción, generar un control de la salud”, acotó Apolo.

En un inicio, del 100% de la producción de la planta, el 30% se exportará a países del continente, como Perú, Colombia, Chile, Uruguay, Brasil, Venezuela, Bolivia, Paraguay y los de Centroamérica.

Diego Moya, gerente de proyectos de Vibag, acotó que la iniciativa tiene como socia a la firma Linear Chemical, de Barcelona (España), quien produce reactivos de diagnóstico clínico, desde hace 20 años.

## DESTACADO

**La construcción de la planta ya comenzó con el levantamiento topográfico y estudios de suelos.**

“Hay muchas cosas que se fortalecerán con esto, la investigación, las patentes, la exportación, porque atrás de este proyecto vienen más proyectos de sustitución de importaciones, si nos va bien, podremos hacer más cosas”, indicó Moya.

Flores comentó que tan pronto se apruebe el administrador de la ZEDE, Vibag calificará como operador, para entrar oficialmente dentro de la Zona de Desarrollo, que es un proyecto en beneficio de Guayaquil, de la región, del sector productivo.

**El Estado brinda su apoyo a este tipo de iniciativas tecnológicas**

La ministra de Industrias, Eva García, mencionó que la ZEDE es muy importante para el país, porque significa entrar en el camino de la innovación y de ver los atractivos para la inversión privada.

“El proyecto de la Espol será una zona de desarrollo para toda la región, y para el país, aspiramos a que la empresa, como lo ofreció, tenga para sustituir importaciones por bienes que produciremos aquí, que también serán para exportar, primero a la subregión y luego al mundo”, señaló la funcionaria.

Además de Vibag, otras empresas expresaron su interés de operar en la ZEDE, como la china BYD, que el 8 de mayo firmó con la Espol una alianza para actividades de transferencia y desagregación tecnológica, diversificación industrial, inversión y capacitación. (I)